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В КНИГУ - МАНДАТ
Р азви вая  социалистическое соревнование в честь 

50-летня образования С СС Р, коллектив треста «Вол- 
годонскводстрон» наращ ивает темпы в работе.

Д ля  поощрения передовиков производства в пе
редвижных механизированных колоннах треста за 
ведены специальны е книга-мандаты, в которые бу
дут заноситься фамилии победителей юбилейного 
ссревновазшя. П ервыми удостоились высокой чести 
бульдозеристы  В. М. Родионов, С. Я. Андреев, экска
ваторщ ики Ю. Н . Турин, Н. Д. Борисов, В. П. Б ад а
ев, П. И. В аленчус, крановщ ик В. П. В арзер, мон
таж ник Ю . И. Броницкий, бригадиры Г. П. Григоро
вич, А . А. Туник н другие.

П. ЗУ БК О В , 
инж енер отдела труда и зарплаты  треста.

Д Н Е В Н И К  С О Р Е В Н О В А Н И Я      ■

50 УДАРНЫХ НЕДЕЛЬ
_ _ _ _ _  Н Е Д Е Л Я  2 0 - я

НА ТЕМЫ 
ДНЯ

Промедление
нетерпимо

Около тридцати ты 
сяч гектаров занято в 
колхозах и совхозах 
района пропашными 
культурам и. Причем, 
кукуруза разм ещ ена 
на 24  ты сячах гекта
ров.

Сейчас для  хлеборо
ба наступила ответст
венная п ора— уход за 
посевами. Колхозники 
и рабочие совхозов по
ставили перед собой 
твердую  цель содер
ж ать посевы в образ
цовом состоянии.

В целом по району 
уже почти заверш ена 
работа по уходу за под
солнечником. Сейчас 
приведена в порядок 
кукуруза  на площади 
около 10 тысяч гекта
ров.

Умело ведут уход за 
посевами кукурузы  в 
колхозах «И скра», име
ли Ленина и  «К лич 
И льича». Здесь на 
плантациях работаю т 
звенья. Они разработа
ли планы  м еж дуряд
ной культивации, высо
копроизводительно весь 
световой день исполь
зую т механизмы. М еж
ду звеньями разверну
лось соревнование за 
образцовое содерж ание 
посевов.

И наче слож ились об
стоятельства в колхозе 
имени К арла М аркса, в 
мясосовхозе «Добро
вольский». Здесь  посе
вы зарастаю т сорняка
ми. В колхозе имени 
К арла М аркса, напри
мер, 150 гектаров ку
курузы  покрыты сорня
ками. Это результат 
наруш ения агротехни
ки при севе. Упустили 
здесь и сроки начала 
культивации.

Больш ую  роль в ухо
де за посевами долж ны 
сы грать сельские Со
веты . Им необходимо 
мобилизовать всех ж и
телей на прополку.

Промедление на об
работке посевов нетер
пимо. Сейчас необхо
димо пустить в работу 
все механизмы, развер
нуть широкое соревно
вание за чистоту план
таций. Только при этом 
мы смож ем выполнить 
обязательства ю билей
ного года, добиться вы
сокого урож ая кукуру
зы, подсолнечника, ово
щей.

•  Не медлить с уходом  за  
посевами.

•  Шире фронт заготовки кормой.
•  Встречай ж атву, хлебороб .

НА ЗИМУ, ДЛЯ СКОТА
Б олее 1 2  тонн витамин- ньг. Зеленую  массу к  аг-

ной муки из люцерны и регату подвозит спецда
озимой рж и заготовлено ально закрепленная тех-
уж е в овоще-молочном ника н з кормодобывающе-
совхозе «Волгодонской», jy  звена.

О ператоры «АВМ -0,4» и т л т и м р я п и
Д Б ерлизов и В. Долго- в - КЛЕЙМЕНОВ,
полов  работаю т в две сме- секретарь парткома.

БОЛЕЕ 2000 ТОНН
В нынешнем году в мя- на комбайне «Вихрь», 

сосовхозе «Болы новскни» Тракторист И . Кравцов 
планировали залож ить косит рож ь комбайном 
полторы  тысячи тонн ран- «СК-2,6». Он такж е пере- 
него силоса из озимой выполняет сменные зада- 
рж и. У ж е залож ено 2 .250  ния.
■юнн l̂ ioio  корма. Б ольш '.ю  помощь’ ла

Е щ е. 50  гектаров ржи 1;р ансп0р ТИр 0вке зеленой 
не скошено. Это позволит массы  оказы ваю т совхозу
Д0®ести^закладку^раннего водители и з Цимлянского

отделения объединения 
<■ Сельхозтехника».

силоса до 2 .500  тонн.
О бразцы  ударного тр у 

да на закладке силоса 
показы вает механизатор 
И . Радченко, ■ работаю щ ий

А . СИ ТА ЛО , 
главный агроном.

КУЛЬТИВИРУЕМ КУКУРУЗУ
Полеводы птицесовхоза ■ А. Б . Кривцовым, добив- 

имени Ч ерникова завер- ш имся высоких показате- 
ш или первую повсходо- лей на подсолнечнике, ие- 
вую культивацию  подсол- плохо трудится на обра- 
нечника. П осевы ' обрабо- ботке кукурузы  тракто- 
таны  на площ ади 320  гек- рист из кормодобывающе- 
таров. го звена М. А . Колодяж-

В след за  подсолнечнк- ный> <
ком м еханизаторы  присту- ч п г л е г м и г »
пили к  культивации посе- ’ и - ТК А ЧЕН К О , 
вов кукурузы . Вместе с  секретарь парткома,

ПОРА СЕНОКОСНАЯ
Полным ходом идет за- В. А ндреев. Ежедневна 

готовка кормов на зиму перевы полняю т сменные 
в колхозе «Больш евик», нормы иа косовице люцер- 
Т риста тонн сенаж а за- ны В. Клейменов и И. По
ложено на ф ермах перво- целуев. 
го отделения. В разгаре  сенокос .С

Отлично трудятся на полей к ф ерм ам  уж е вы- 
измельчении зеленой мае- везены  первы е пятнадцать 
сы  комбайнеры силосных тонн сена, 
комбайнов И. П етренко и Н . К РО Х И Н ,
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Заметки с пленума райкома КПСС = = г

ОСНОВА ПАРТИИ
Как уже сообщалось в «Ленинце», в Цимлянске меститель редактора газе- 

прошел пленум райкома КПСС, рассмотревший вопрос ты  «Ленинец» И. И. Де- 
. «О морах по улучшению руководства бригадными, дов, ^

отделенческими и цеховыми парторганизациями, парт
группами и парторганизаторами и усилении их роли 
в осуществлении задач хозяйственного и культурного 
строительства». Ниже приводится изложение доклада 
Н. В. Малюгина и выступлений участников пленума.

XXIV съезд КПСС по
ставил перед первичными 
партийными организациями 
задачу— еще выше поднять 
уровень организаторской и 
политической работы, р аз
вивать творческую актив
ность коммунистов и их 
инициативу в борьбе за 
успешное выполнение сто
ящ их перед партией и 
советским народом задач, 
отметил докладчик,

Значительная часть ор
ганизаторской работы пер
вичных парторганизаций 
отводится на улучш ение 
работы бригадных, отде
ленческих, цеховых парт
организаций и партийных 
групп, поскольку они я в 
ляю тся основой партии.

Докладчик приводит убе
дительные цифры, харак
теризующие усиление ра
боты первичных парторга
низаций по руководств) 
низовым звеном. В районе 
создано 7 5  цеховых, 
бригадных и отделенче
ских партийны х организа
ций, 2 0 9  партийны х 
групп, в  которых рабо
тает более 3 .1 2 0  комму
нистов. По сущ еству сей
час нет ни одного произ
водственного участка, где 
бы не было партийного 
коллектива или парторга
низаторов. Значительно 
улучш ился, подчеркивает 
докладчик, и  состав сек
ретарей бригадных, цехо
вых парторганизаций, парт
групоргов —  это грамот
ные товарищ и, имеющие, 
в основном, определенный 
опыт партийной работы. 
Из 75  секретарей парт
организаций 5 0  имеют 
высшее или среднее обра-

многие из них

В докладе отмечено, что 
бюро ГК iiilCC постоянно 
уделяет внимание цеховые 
и отделенческим партий
ным организациям, заслу
ш ивает отчеты секретарейзование,

являю тся специалистами 11 партгрупоргов, 
сельского хозяйства. Большое внимание док-

Хорошо работают многие ладчик уделил работе це- 
цеховые и отделенческие ховых и отделенческих 
партийны е организации парторганизаций по укреп- 
колхозов имени Ленина, лению партийных рядов, 
«Больш евик», мясосовхоза отбору в партию лучших 
«Ц имлянский», винсовхо- рабочих и колхозников.
зов «О ктябрьский», «Мо- 
розовский». В цехе расте
ниеводства парторганиза
ции овощесовхоза «Вол-

Хорошо эту работу веду1 
парторганизации колхоза 
«И скра», откормсовхоза 
«Волгодонской», БПНСОВХО-

годонской» на партийны х за «О ктябрьский», рнсо- 
собраниях рассматриваю т- совхоза «Романовский», 
ся коренные вопросы хо- Однако совершенно не 
зяйствениого и партийного росли парторганизации
строительства, заслуш иваю т- шшсоехада < Зубениов- 
ся отчеты  коммунистов о с к ш Ь , рыбоколхоза '.-.Путь 
соблюдении требований Ленина» и другие. В те- 
Устава КПСС, отчеты ру - мение ряда л е т - в  партий- 
ководителей общественных ных организациях колхо- 
организаций, специалистов зов имени К арла Маркса, 
и  хозяйственников. имени Орджоникидзе,

Но далеко не все цехо- «Больш евик», мясосовхоза 
вые и отделенческие пар- ЭДУоснцовш ш » не при- 
тийные организации рабо- нято в  паРТШ0 ни одного 
тают так , как  требуете* ЖИВ01Н0В°Да* 1 
в настоящ ее время, гово- Докладчик и  выступаю-
ри-т докладчик, В отделе
ниях мясосовхоза «Боль- 
ш овский» собрания ком
мунистов проводятся н е
регулярно, на повестки 
дня, как  правило, выно
сятся  одни и те е е  воп
росы сельскохозяйствен
ных

щ вс в прениях секретарь 
парткома колхоза имени 
Ленина А, Я. Исаев, сек
ретарь партбюро рыбокол- 
хоза « 1 5  лет Октябрях 
В. И. Петухов подчеркнул 
особую роль- цеховых в 
отделенческих партийных

раоот, активность организаций в  разверты- 
коммунистов к к зк ая , конТ' ван и и массово-политиче- 
роль за  вьшилненпем при* ской работы среди трудя 
нимаемых решений осу- щ ихся. Здесь особе'нн- 
щ ествляется слабо. Не все много недостатков и  упу-

ш р. щени0  ̂ в  ряде цеховыкоммунисты имеют 
тийны е поручения. Подоб
ные недостатки характер
ны и для партийны х ор
ганизаций мясосовхоза 
«Дубенцовский», колхоза 
имени Орджоникидзе, об 
этом говорил в своем вы 
ступлении в прениях за-

парторганизации нет доли 
ного контроля за работе! 
агитаторов и политинфор
маторов, их р  вооружаю! 
материалом о работе об
ласти, района, своего х»

(О кончание н а  2  й  стр ).

Обратите внимание! »««*«■

„ У  Л И Т А  Е Д Е Т . . .
и

Деловым бы ло откры 
тое партийно-профсоюзное 
собрание механизаторов и 
ремонтников колхоза «40 
лет О ктября». На повест
ке дня стоял один вопрос: 
подготовка хлебоубороч
ной и сеноуборочной тех
ники. Важность своевре
менного реш ения этой
проблемы  сознавал каж- 

лннншшшпшшшшишпшиииншшшшнипп

дыи и з присутствующих.
Но о какой своевремен

ности может идти речь? Со 
дня на день надо начи
нать косить люцерну, дру
гие травы , да и ж атва не 
за горами. Но ремонт ве
сти нечем. Н ет запчастей.

А  «Улита» из Цимлян
ской «Сельхозтехники» 
«едет, когда-то будет...».

Потому-то и обеспокое
ны  ремонтники, потому-то 
н звучит озабоченность в 
вы ступлениях слесаря 
А. Ш естопалова, комбай
нера Д. Мухина, токаря 
М.. Рябоволова и других 
механизаторов.

Трудно перечислить все, 
чего не хватает для  ус
пешного ведения ремонта

комбайнов. А на торговой 
базе Ц имлянского отде
ления «Сельхозтехника» 
колхозные посланцы слы 
шат один ответ: «Нет, и не 
знаем, когда будет...»

Медленно, непрости
тельно медленно развора
чиваются товарищ и из 
«Сельхозтехники». А  ведь 
судьба хлеба долж на вол
новать всех.

П. Б О Л Д Ы РЕ В , 
селькор.

ОТ РЕ Д А К Ц И И : п и сь -»
мо из колхоза «40  лет г 
О ктября», к  сожалению, Е 
не единственное. Ж алобы  * 
на плохую поставку запас- * 
ных частей слы ш атся и \  
из других ХОЗЯЙСТВ. ;

Редакция надеется, что • 
управляю щ ий Ц н м л ян -: 
ским отделением « С ел ь-: 
хозтехники» тов. Антонов г 
ответит на них через н а -» 
шу газету . Е

■иншниинишшшшишшнпшшшншшшишпиишшшшшишшипши»
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В партийной органи
зации Т Э Ц  случилась не
приятность: кандидат в
члены партии : Ю. Н . Ра- 
зилов, будучи председате- 
гем цехкома, наруш ил 
финансовую дисциплину, 
неправильно повел себя в 
лоллективе. Н а партий
ном собрании ему было 
отказано в приеме в чле
ны КПСС. С лучай прямо- 
таки не частый в партий
ной работе, из ряд а  вон 
выходящий. Пополнение в 
партию ведется строго

РЕКОМЕНДАЦИЮ 
ДАЛ И... ЗАБЫЛ

индивидуально, отбираю т
ся  люди самы е дучш ие, 
самы е достойные. Р еко
мендуют их в партию то
варищ и серьезные, имею
щ ие солидный партийный 
стаж . И вдруг ЧП.

К азалось бы, что этот 
случай послуж ит толчком 
к  большой аналитической 
работе, вызовет . разм ы ш 
ления о том, почему это 
произошло. Почему рекоч 
мендации оказались отор
ванными от жизни, а  ре
комендующие, следовав

т-ельно, товарищ ам и не
объективны м и. Но ничего 
подобного не произош ло. 
Х отя коммунисты  н пред
лож или на партийном со
брании заслуш ать на парт
бюро отчеты рекомендую 
щих, этого н е  было еде. 
лано,

И  вот второй случай. 
Коммунист И. П. Ш епе
лев  в нетрезвом состоя
вши сел за  руль чужой 
а в т о м а ш и н  и пы тался 
проехать на территорию  
ТЭЦ, но не справился с

рулевы м управлением, 
наехал на ограду и повре
дил маш ину. Д о этого у 
него уж е был строгий, вы
говор с занесением в учет
ную карточку за  недостой
ное поведение в быту.

Коммунисты парторга
низации ТЭЦ, рассматри
в ая  персональное дело 
Ш епелева, были предель
но объективны. Д ома у 
него побывали коммуни
сты И. А. Впрягаев, А. Т, 
.Чернышов, состоялась от
кровенная беседа. Но 
слиш ком велик был груз 
наруш ений у Ш епелева. В 
семье он вел себя по- 
прежнему неправильно, на 
работе уклонялся от пар
тийных поручении, редко 
бы вал на партийных со

браниях, не посещ ал по
литзанятий. И вот комму
ниста исключили из чле
нов КПСС.

Мы собрались в каби
нете секретаря партбюро 
К). С. Русановского. Вспо
минаем, кто ж е давал ре
комендации о приеме в 
члены КПСС И. П. Ш е
пелеву. Но никто не мо
ж ет этого вспомнить, да
ж е сам И. П. Ш епелев. 
Потом он неуверенно на
звал  две фамилии.

И опять напраш ивает
ся  вопрос: почему ж е ре
комендующие не несут от
ветственности за  объек
тивность даваемы х реко
мендаций? Ведь отчет ре
комендующих на партий
ном собрании или заседа

нии партбюро наряду с 
провинившимся комму 
нистом, безусловно, буде' 
эфф ективной мерой вое 
питания и повышени; 
чувства ответственности 
за дачу  рекомендации 
Прием в партию рекомен
дованного только начало 
работы для  рекомендую 
щего. Его святая  обязан
ность следить за ростом 
молодого коммуниста, ока
зы вать ему помощь словом 
и делом, помогать расти 
духовно, овладевать тео
рией .марксизма-лениниз- 
ма.

Вот об этом, к сож але
нию, и забыли коммуни
сты  ТЭЦ.

И. ДЕДО В.

ОСНОВА ПАРТИИ
(Ононч, Нач. на f -й стр.).

зяйства. Секретари парт
организаций не интересу
ются содержанием бесед 
агитаторов и политинфор
маторов.

Серьезные недостатки 
имеются и  в лекционной 
пропаганде, многие члены 
м щ ества «Знание» только 
ш сл ятся  в нем, а  с лек
циями не выступаю т. Мно- 
о лучшего оставляет ж с- 
и т ь  и  наглядная агита- 

дня.
В партийны х организа

циях колхоза имени Кар- 
ла Маркса, в райобъеди- 
нении «Сельхозтехника» и 
ряде других проявляется 
Формализм в организации 
социалистического сорев
нования и движ ении за 
коммунистический труд. 
Многие участники сорев
нования подчас даж е не 
знают, за какие показатели 
они борются и с кем со
ревнуются.

Задачи цеховых парти !-

ных организаций, проф
союзных и хозяйственных 
руководителей сделать все, 
чтобы привести в  действие 
все ры чаги идеологическо
го воздействия на людей, j

Б докладе и  выступле- 
ниях отмечено, что • все 
указанны е недостатки в 
работе цеховых, бригад
ны х, отделенческих парт
организаций и партгруна 
по руководству хозяйст
венным и  культурным 
строительством стали воз
можными потому, что парт
комы и партбюро хозяйств 
и  предприятий еще слабо 
руководят работой этих 
важ ны х звеньев, недоста
точно учат секретарей це
ховых и отделенческих 
парторганизаций на кон
кретны х примерах работы.

Масштабы предстоящих 
дел в районе столь вели
ки, что их осуществление 
немыслимо без серьезного 
повышения уровня орга
низационно -  партийной 
работы каждой цеховой,

бригадной, отделенческой
парторганизации. Особое 
внимание коммунистов 
должно быть сосредоточено 
на выполнении социали
стических обязательств, 
взяты х в  честь БО-летиь 
СССР. Об этом говорили в 
своих вы ступлениях ди
ректор мясосовхоза «Боль 
ш овскш Ъ  М. А. Крахмаль
ный, секретарь партбюро 
рыбозавода М. С. Чере
панов, секретарь партбюро 
винсовхоза «О ктябрьский» 
В. Ф. Зыков, секретарь 
парторганизации цеха 
растениеводства зерносов
хоза «Потаповский» В, К, 
Николаев,

В принятом постанов
лении пленум наметил ор
ганизационные и полити
ческие мероприятия, на
правленные на улучш ение 
работы бригадных, отде
ленческих, цеховых пар
тийных организаций и 
партгрупп в  осуществле
нии неотложных задач,

Для 
тружеников 
села

Во втором году де.вя* 
той пятилетки с кон
вейера сборочного цеха 
Таганрогского комбай
нового завода сойдет 
1050 новых комбайнов 
«Колос*«

На снимке: передовые 
слесари-сбдрщики ком. 
баинов сАо.юс* (слева 
направо) — Л. / / .  Сая. 
цов, .4, В. Орехов|
В. Ф. Филин, - Н. И. 
Соломонов и Н. Т. 
Ольхов.

Фото В. Турбина. 
(Фотохроника ТАСС),

Письма рабочих

КАЖДАЯ МИНУТА
Н А  У Ч Е Т Е

Коллектив третьего 
строительного участка 
стройуправления №  1
обязался сдать в эксплуа- 
гацию Волгодонской гор- 
чолзавод не к  концу года, 
■;ак запланировано, а  к  
1 ноября.

Н апряженно сейчас р а 
ботают строи тели  Н а уче
те каж дый день и час, 
каждая минута.

Главнмм успехом в 
:троительстве считаю 
четкую организацию  тру
да, правильную  расстанов- 
чу лю дей на объекте, бес
перебойное снабж е н и е 
Зригады стройматериа- 
тами.

На участке четко орга
низован труд. Ежедневно 
проводим планеркн. подво
дим итоги. Все бригады 
'воевременно получают 
продуманное конкретное 
шдание.

Неплохо обстоят дела 
?а объекте и с постав
кой раствора и стройма
териалов. II все-таки есть 
несколько «но»,,, Они-ia

в мешаю т нам.
Бригаде с  3  по 19 мая 

был дан аккордно-преми
альны й наряд. Рабочие 
знают всю его выгоду и 
для  ускорения сроков 
строительства, и для  себя 
лично. Сам труд по тако
му н аряду  дисциплиниру
ет л ю дей ,. заставляет до
рож ить каждой минутой.

З а  ф актам и  далеко хо
дить не надо. Свой аккорд
ный наряд наш а комплекс
ная  выполнила на день 
раньш е срока —• на 130 
процентов.

З а  нами закреплен 
бульдозер «Т-54». Очень 
добросовестный нам по
пался помощник-бульдозе
рист II. II. Дидечко. П ри 
расчистке полов в глав
ном корпусе у здания не
редко образовы вались го
ры земли. Машине не 
подойти. Во внерабочее 
врем я II. И. Дидечко ос
вобождал въезд. З а  счет 
этого мы вы играли но один 
час.
. А  что сдерж ало наши

темпы? Б ы ли  небольшие 
перебои с доставкой кир
пича. Простоев, конечно, 
мы  избеж али: в комплекс
ной бригаде они — явле
ние редкое. Н а объекте 
для  наш его коллектива 
всегда работа найдется. 
П рименяем другие свои 
специальности: ш тукату
ров, бетонщиков, арм атур
щиков, плотников. Однако, 
если коллектив намерен 
выполнять кирпичную 
кладку, а  кирпича— нет, 
сам  темп труда спадает. 
На перестройку уходит 
несколько рабочих минут. 
Мы их теряем  безвоз
мездно.

Ещ е один ф акт. Маши
на, доставляю щ ая на уча
сток раствор или бетон, 
долж на быть постоянной: 
водитель привыкает к 
бригаде, появляется у  не
го общ ая забота. И к на
чалу  рабочего времени он 
успевает сделать два рей
са. Такой бесперебойный 
задел с самого утра помо
гает максимально исполь
зовать каждую  рабочую 
минуту.

И вдруг ни с того, ни с 
сего заменили ш офера. А 
другой, закрепленный за 
объектом водитель, толь
ко к  восьми пришел на 
работу (на автобазу Л: 1), 
а потом, получив задание, 
вы ехал на комбинат стро
ительных материалов Лг 5

за раствором. М ы дож да
лись его только в девятом 
часу.

Мы научились беречь 
каждую  рабочую минуту. 
Как-тр нам потребовалось 
соорудить леса для  кладки 
перегородок, на высоте. Ес
ли сдел&ть заказ и ожидать 
плотников, можно про
играть во времени. Т ак  мы  
сами наш ли на объекте 
доски, быстро соорудили 
.’к с а  и без больших потерь 
приступили к  кладке. 

Помехой в работе счи
таю и то, что' от бригады 
отрывают людей- и на
правляю т на другие объ
екты.

И ли ещ е пример. При 
укладке бетона строители 
пользую тся лопатами. Нам 
их выдаю т такие, что не 
под силу поднять ее даже 
без бетона. Т яж елы е, не
удобные, огромные и ту
пые. В зял я  эти лопаты  и 
— в мастерскую . Переде
лали. Отрубили, заострили. 
Совсем стало другое-дело. 
Но на это потребовалось 
время.

Так что, если учесть 
все факторы , взвесить все 
возможности в экономии 
времени, то можно добить
ся очень высокой вы ра
ботки. К этому наш кол
лектив и стремится.

В. Л И ТВ И Н , 
бригадир комплексной 

бригады СУ-1.

ВЕСТИ ИЗ ШКОЛ   —

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
Десять лет назад для них звучал первый в их 

жизни школьный звонок. А  сегодня он зовет ребят на 
последний урок.

Замерли шеренги учащ ихся- Красноярской сред
ней школы. Под звуки горна и барабанов десятиклас
сники передают школьное знамя учащ имся девятого 
класса. Приняв его, Светлана Демидова от имени 
девятиклассников дает клятву высоко держать честь 
родной школы.

Много теплых напутственных слов прозвучало в 
этот день в адрес выпускников. И от директора шко
лы Д. II. Дмитриенко, и от первоклассника Саши Оси
на, который поздравил своих старших товарищей от 
имени октябрят. А выпускница Галя Ш алунова про
читала свое стихотворение «Десятиклассникам».

П а этой торжественной линейке от коллектива м я
сосовхоза «Добровольский» и Добровольского сель
совета школе был вручен ценный подарок — набор 
инструментов для духового оркестра.

. . ; Т. СКАКУНОВА,
старшая пионервожатая,

Н А  ГОД ВЗРОСЛЕЕ
Вот и наступил день, 

когда для 70 десятиклассни
ков Романовской средней 
ш колы прозвучал послед
ний звонок. В их честь бы
ла проведена торжествен
ная линейка. И наверное, 
только сейчас стало осо
бенно заметно, что они 
повзрослели, посерьезне
ли. II Оля Гачегова, и Аня 
Медведева, и  Таня Касимо
ва, и  Юра Сысоев..г 

Директор ш колы Аким 
Герасимович Иванков ноз- • 
дравил вы пускников с 
окончанием учебного года, 
пожелал им успешно сдать

экзамены. Потом вы ступа
ют учителя, представители 
сельского Совета, овощево
ды совхоза.

Ответное слово от имени 
десятиклассников, предо
ставляется Тани Иванчен
ко, которая сердечно бла
годарит своих наставни
ков.

С гордостью передаю 1  
десятиклассники комсомоль
ское знамя девятиклассни
кам, •

Звенит звонок. Десяти
классники идут на свой 
последний урок.

ПО ЗДРАВАЯЮ Т Ш ЕФЫ
На торжественную ли

нейку, посвященную по
следнему звонку, Б школу 
Л; 8  пришли шефы ребят—  
представители лесокомби
ната. Завуч ш колы Л. С. 
Гордеева, секретарь парт
кома лесокомбината Ю. В. 
Чурадаев, родитель II. М. 
Ишков и другие поздравили 
выпускников с окончанием 
школы, пож елала им успе

хов в  жизни.
В торжественной йбета- 

новке лучш ие спортсмены 
ш колы были награждены 
лентами чемпионов, Почет
ными грамотами, подарка
ми. Ребятам, отличившимся 
на производственной прак
тике в электроцехе лесо
комбината. от имени ш еф ов . 
были вручены грамоты и 
сувениры.

* * *
Торжественные линейки,. посвященпь?е последнему 

звонку, прошли во всех средних и восьмнлетних 
ш колах района и города.



&1 т  1972 года <f № 88 (5356%, Л Е Н И Н Е Ц

За высокую продуктивность животноводства

У С П Е Х  Т А И ,  Г Д Е  П О И С К  И Т Р У Д
Разговор о  том, как работаю т сегодня и что думают  
о завтрашнем дне специалисты и доярки колхоза „Большевик"

Ч е т ы р е х м е с я ч н ы й  план произ.
водства молока в хозяйстве выполнен 

на 103,2 процента, а  план его продажи ча 
тот же период -  на 103,5 процента, При 
плане 4.900 центнеров государству прода. 
но 5.076 центнеров молока.

Хорошие показатели? —■ Безусловно. 
Нет сомнения; что и полугодовой план 
также будет выполнен.

В колхозе ^Большевик» четыре молочно, 
товарные фермы* Какова же доля каждой 
цз них в общем результате? За  четыре 
месяца текущего года план производства 
молока выполнен на МТФ J6 I на 83,) 
процента, на МТФ Л'г 2 — на 94,0 процен.

та. на МТФ № 3 «  ш  101J процента, па 
МТФ Лк 5 — на 124,8 процента (четвер. 
тая ферма специализируется на выращн. 
вании молодняка).

Итак, очевидно, что средний по колхозу 
показатель производства мощно двигает 
вперед пятая ферма. И не только произ. 
водства. Средний надой на фуражную ко. 
рову на этой ферме составил 982 кило
грамма, в то время, как на МТФ № 1 — 
393. В итоге — средний по колхозу четы, 
рехмесячный надой на фуражную корову 
—633 килограмма. Как видим, амплитуда 
колебаний чрезвычайно велика.

С одной стороны, нельзя не задуматься

над тем далеко не отрадным положением, 
которое складывается в первую очередь 
на первой ферме. С другой —колхозным 
животноводам не надо далеко ходить за 
опытом, он у них под боком, здесь же 
на передовой ферме хозяйства—пятой.

И в «Большевике» принимают меры к 
тому, чтобы не только поднять отстающие 
фермы до уровня передовых, но и там, где 
дела идут хорошо, изыскать резервы но
вого роста.
Z ' ЕГОДНЯ на нашей странице «сек.

ретами» успеха делятся доярки луч. 
шей фермы колхоза. О том, как на прак. 
тике решается «молочная проблема», рас. 
сказывают специалисты хозяйства.

ХОТИМ РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ
, Михаил ПОЛУ БЕДО В, бригадир МТФ М 3

П оказатели наш ей ф ер 
мы говорят сами за  себя 
—  з а  четы ре месяца по
лугодовой план продажи 
молока государству вы 
полнен на 73,2  процента. 
Понятно, что до конца 
полугодия мы его значи
тельно перевыполним,

Сейчас на ф ерм е два 
гурта: первый, где сохра
нилось, в основном, ста
рое поголовье, и  второй, 
который создали в этом 
году из нетелей. И  на 
первом и на втором гурте 
доярки успеш но вынол-

рбязательства, приняты е в 
честь пятидесятилетия 
Союза С С Р .

Годовой план надоя на 
ф ураж ную  корову на мо
лодом гурте — 1 .800  ки
лограммов. О бязательство 
по этому гурту  почти у  
всех доярок — 2000  ки
лограммов. Н а первом 
гурте социалистические 
обязательства значитель
но выше: от 2 .400  до
3 .000  килограммов,
1 Отлично трудятся  на 
старом гурте сестры  М а
рия М окану и Р аи са  Ев

надоить в юбилейном го
ду по 2 .6 0 0  килограммов 
молока на ф ураж ную  ко
рову, обе успешно про
двигаю тся к  выполнению: 
у  Марии за  четы ре меся
ца надоено по 938 , у  
Раисы  ■—- 892  килограм
ма.

Неплохо идут дела и 
у  тех, кто работает с 
молодняком. 3 . К ал и н »  
на и  В. Каймачннкова, 
обязавш иеся надонть за  
год по 2 .000 , за четы ре 
месяца получили соответ
ственно но 97 6  и 987  
килограммов молока.

нельзя. Все, кто работает 
на ферме, убеж дены , что 
м ы  мож ем и долж ны  да
вать больш е продукции п 
более высокого качества. 
И мы  хотим этого. Тот 
удой, з а  который предла
гают бороться азовцы, 
нам по плечу. Такой вы
вод можно сделать хотя 
бы из того, что от отдель 
ных коров наш и доярки 
получаю т и по 20  и  по 
2 2  литра.

,Чтд ж е нужно Для 
того, чтобы вся ф ерма 
давала пуд молока от 
коровы в день? Вывод, к 
которому мы  приш ли, не 
нов. Н уж ны  корма, пол
ноценные и обильные. Но

О днако сказать, что мы  (кром е этого нуж ен отбор,
няют социалистические докнмова. Обе обязались довольны  достигнутым, Iулучш ение породного сос

тава, стада, систематичес
к ая  вы браковка низко
продуктивных животных, 
раздой и направленное 
вы ращ ивание молодняка.

Мы знаем , что все это 
не делается ни одним 
днем, ни даж е одним го
дом. II потопу, не ослаб
л я я  работы  со стары м  
поголовьем, особое внима
ние уделяем  сейчас мо
лодняку. Во втором гурте 
работаю т опытные и тер 
пеливые люди. Их задача 
—< дать высокопродуктив
ный м атериал  для  ре
монта и зам ены  молочно
го стада на других ф ер
м ах и, конечно же, обес
печить дальнейш ий подъ
ем продуктивности на 
своей.

ЗАГЛЯДЫВАЯ В ЗА ВТРА
Иван БЕССАРАБОВ, главный зоотехнип ’Т

Все мы, руководство
и специалисты-животново
ды хозяйства, не хотим 
и не можем мириться с 
таким положением, когда 
выполнение плана по мо
локу всем хозяйством
держ ится едва ли  не на 
одной ф ерм е из четы рех, 
о тем, что фермы, имею
щ ие одинаковые корма и 
помещения, даю т столь 
разны е результаты .

Н аш и животноводы 
такж е не хотят больше
мириться с тем, что на 
отдельных ф ерм ах низ
кие надои и, как след
ствие, низкие заработки.

Но перспективный план 
развития нашего хозяйст
ва в текущ ем пятилетии 
предусматривает рост по
головья молочного скота 
и увеличение объема про
изводства молока. Так 
что- сама ж изнь застав
ляет нас думать о завт
раш нем дне.

План, который мы сей
час осущ ествляем, рас
считан примерно на два 
с  половиной-три года. 
Коротко говоря, мы за
планировали в течение 
этого года отремонтиро
вать молочное стадо на 
ф ерме Л'г 3, оставш ейся 
практически без маточно
го поголовья, а  к 1974  
году 'произвести замену 
стада на МТФ 1 .

К ак это осущ ествляет
ся практически? Работаем 
мы  с .«красной степной»

породой. Н а МТФ 2 
у  нас создано племенное 
ядро — 40 0  голов. Н е
плохой контингент и на 
пятой молочнотоварной 
ферме. В основном от
туда, и частично с  дру> 
гнх ф ерм, мы отобрали 
лучш их телочек и сф ор
мировали из них гурт в 
6 0 0  голов на четвертой 
ф ерме, специализирован
ной по зы ращ иванш о 
молодняка'.

По достижении веса 
2 8 0 — 30 0  килограммов 
телок пускаю т в  случку  
и затем  переводят на 
МТФ №  5, где у  нас соз
дан  контрольный скотный 
двор (гурт №  2). Здесь, 
при ведении раздоя  после 
первого отела, стремимся 
вы явить максимально 
возмож ную  продуктив
ность каж дого ж 1гвотного. 
По окончании лактации 
на основе анализа и ре
зультатов контрольных 
доек проводим вы бра
ковку  малопродуктивных 
животных. Отобранными 
ж е перспективными мо
лодыми -коровами и про
изводим ремонт и улуч
шение стада.

Эту схему нельзя  рас
сматривать как замкну
тый цикл. Намеченный 
нами на ближайш ие два 
года первы й этап позво
лит поставить все ф ермы  
в действительно равны е 
условия и, следовательно, 
ж дать  равной отдача

„СЕКРЕТ" БЕЗ СЕКРЕТА
Евдокия НЕФ ЕДОВА, доярка МТФ № 2

В прош лом году я  на
доила от коров своей 
группы по 3 .1 0 0  кило
граммов. В этом году 
в зял а  обязательство мень 
ше: 2 .5 0 0 , Не то, чтобы 
испугалась, просто в этом 
году в  моей группе поло
вина коров — молодые, 
доятся первый год. От 
них сразу  и н ельзя  ожи
дать высоких показателей.

Т о ,что обязательство у 
меня в этом году ниже, 
вовсе не значит, что мне 
теперь легко. С корее на
оборот: ведь молодняку
нуж ны  руки д а  руки, 
раздой, массаж , уход. 
П редстоит выяснить, на 
что способна каж дая  из

моих новых питомиц.
Вот мы  и подошли к 

«■секрету», (Это наш  об
щий «секрет», всей ф ер
мы. Но я  думаю, что под

пруги не возразят, если я 
его открою). —  Д оярка 
не долж на знать, что та 
кое прогул, что такое 
лень, что такое «неохота» 
или «утром спать хочет
ся». Одна-две дойки не 
вовремя или не до конца, 
«как-нибудь» — и пропа
л а  группа. А  одна низко- 
удойная группа тянет на
зад всю ферму, А  если 
не одна?

С наруш ителями дис
циплины нужно бороться 
всем коллективом и быть

к ним предельно строгим. 
Ведь кроме того, что «пар
ш ивая овца все стадо пор
тит», их пример может 
плохо подействовать и на 
Других,

Плохо]'! или несвоевре
менной дойкой, неради
вым уходом можно и са
мую лучш ую корову за 
губить. У нас на ф ерме 
это не только знают все, 
но и помнят об этом то
ж е все. И делаю т все в 
срок и на совесть. Потому 
и надои высокие.

А  если, бывает, забо
леет кто-то из доярок, ее

Слово
за 1
полеводами
Евдокия БАРАНО ВАг

доярка МТФ  Л2 5

Н адаиваю  сейчас от 
коровы в день по 13 — 
13,5  литра м о л о к а .  
Вроде и неплохо, да 
надо бы лучш е. З а  
май получила в этом 
году молока меньш е, чем 
за  май 71. Но это оттого, 
что растел в моей группе 
в этом году позже. З а  
четы ре месяца получи^ 
лось по 8 6 0  килограммов 
на фураж ную  корову. ' В 
этом месяце надой будет 
выше, а  в июне я  долж на 
переш агнуть прош логод
ний уровень.

По моему расчету, за 
полгода у  меня наберется 
по 1 .700 килограммов мо
лока на ф ураж ную  коро
ву. А  впереди ещ е июль, 
август, сентябрь, когда 
вполне мож но брать 
«большое молоко». Т ак 
что свое обязательство — 
надоить по 3 .000  кило
граммов молока на ф у
раж ную  корову — ры- 
полню. ,

Но не о том сейчас 
речь. Д оярки  из А зовско
го района выступили р 
«М олоте» с письмом, где 
призы ваю т бороться за 
пуд молока от коровы  в 
день. Этот рубеж  вполне 
реальны й не только для 
меня, но и дл я  всей на
шей фермы : ведь в прош 
лом году средний по фер
м е надой составил 3 .000  
килограммов!

Уход, режим, трудовая 
дисциплина — обо всем 
этом в наш ем 1'оллектнве 
вопрос давно не стоит. 
Д оярки н а  фер.ме рабо
тают опытные, умелы е и, 
что важ нее всего, добро
совестные. Нам самим 
интересно, чтобы надои 
росли.

Но в этом году мы 
ж дем от полеводов боль
ше кормов для  скота. II

раооту дооросовестно вы- не только зерна, а  и 
полнят товарищ и. Н а то  сена, сенажа, силоса... 
и есть в коллективе в до- Б удет  вдоволь кормов,— 
полненне к  дисциплине будет и молоко. И  пуд в 
друж ба и взаим овы ручка. !день будет.

Н А Б О Р  кормовых куль
тур, посеянных на полях 
колхоза в этом году, весь
ма широк: озимая рожь, 
ячмень, лю церна, кукуру
за, злако-бобовые смеси, 
—вот далеко не полный их 
перечень. Посевные пло
щ ади распределены  с та
ким расчетом, чтобы дать 
возможность заготовить на 
зиму необходимое ' коли
чество грубых и сочных 
кормов, с  весны до осени 
обеспечить скоту обиль
ную свежую  подкормку— 
«зелены й конвейер».

«Конвейер» этот мы 
уж е привели в действие. 
П ока молочное стадо еще 
находится на естественных 
выпасах и одновременно 
получает зеленую  под-

K o p i v i a
Владимир ГУЛЯЕВ, главный агроном

н а  в е с ь »  г о д ,

кормку: озимую рож ь и 
люцерну, которую мы то
ж е начали косить.

Сейчас наступил ответ
ственный период в заго
товке кормов — началась 
массовая сеноуборка. В 
этом году нам предстоит 
заготовить не менее двух 
ты сяч тонн сена, из них 
400  — искусственной суш
ки. Н а сено мы косим 
однолетние злако-бобовые 
смеси (горох с ячменем) 
и многолетние (люцерна, 
ж итняк и пырей). Кроме 
того, и чистую люцерну, 
которой у  нас 810  гекта

р о в , в том числе 9 8  — 
на полнве. О зимая рожь 
у  нас в этом году хоро
ша. На богаре она дает в 
среднем по 90  центнеров 
с  гектара.

Приступили мы уже. и к 
закладке сенажа. Е го рас
считываем залож ить не 
менее шестисот тонн. Д ля 
закладки  сенаж а исполь
зуем зеленую  массу я ч 
меня, озимой рж и н пше
ницы, люцерны.

числе 2 3 0  — на зерно. 
Кроме того, на зеленый 
корм посеяно 200  гекта
ров смеси кукурузы  с под
солнечником и на 75 гек
тарах  после уборкн ози
мой рж и разм естятся пож
нивные посевы кукурузы . 
Б лагодаря этому, мы рас
считываем зал  о ж и т ь  
14 .000  тонн кукурузного 
силоса.

Сейчас, конечно, рано 
ещ е говорить о резуль
татах, как  говорится, 
«хвали сено в стогу», но

Значительны е площ ади , полеводы хозяйства пол- 
отведены в этом году под ны стремления с д е л а т ь . 
кукурузу. Посеяно 1966  все, чтобы заказ животно- 
гектаров кукурузы , в  том водов выполнить.
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СОБИРАТЕЛИ УСТНОГО 
НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА

СЛАВА О ФОЛЬКЛОР- 

НО - КРАЕВЕДЧЕСКОМ 

КРУЖ КЕ РОМАНОВСКОЙ 

СРЕДНЕЙ Ш КО ЛЫ  ВЫ 
Ш Л А  ДАЛЕКО ЗА ПРЕ
ДЕЛЫ НАШ ЕГО РАЙОНА. 
СЕГОДНЯ С Т Р А Н И Ц У  
«СМЕНА» МЫ ОТВОДИМ 
ЮНЫМ СОБИРАТЕЛЯМ 
И ПРОПАГАНДИСТАМ 
НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТ
ВА. А РАССКАЖ УТ О 
РАБОТЕ К РУ Ж КА  САМИ 
ЕГО УЧАСТНИКИ.

Она знает с в ы ш е  300  старинных п е с е н
Я расскаж у о Марии" Александ

ровне Грицаенко. Ей шестьдесят 
пять лет, а ноет она и сейчас. 
Песня —  ее радость, ее любовь, 
в песне она находит отзвук на
своп волнения, своп тревоги.

От нее я  записываю  походные и 
бытовые, семейные и любовные, хо

роводные и свадеоные песни.
'  Человек, влюбленный в народную 
поэзию, по-моему, особенный чело
век. ' Нам, членам фольклорно-крае
ведческого круж ка, Мария Алексан
дровна всегда рада, бросает любую 
работу, вспоминает еще н еще одну 
песню.

Я записала от нес уж е более 
1 0 0  песен, несколько из них— на 
пленке (в  круж ке есть свой магни
тофон). Думаю, что ж ить рядом с 
красотой и не замечать се нельзя.

Т. НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
редактор стенгазеты «Земля 
родная», ученица 10 класса.

ты, дон, тн  н а ш  д а . . .
Так начинается одна из 

чудесных донских казачьих 
несен, и. ее широким пото
ком лью щ аяся мелодия не
вольно вы зы вает у  нас 
чувство неоглядного прос
тора, чувство Родины. «Н е
сен у нас —  край непоча
ты й», —  говорит • зам еча
тельная народная певица 
из станицы Романовской, 
семидесятидвухлетняя Прас
ковья Андреевна Ерофеева. 
Вот этот «край непоча
тый», этот мощный резерв 
красоты мы и реш или ис
пользовать в эстетическом 

‘воспитании учащ ихся стар
ших классов, создав не
сколько лет назад фольк
лорной 1  краеведческий 
кружок.

Организация вечеров на
родной песни, участие в 
туристских походах и эк
скурсиях в природу, поезд
ки по живописным и па
мятным местам донского 
края, вы пуск стенгазет (в 
школе —  «Земля родная», 
в овоще-молочном совхозе 
«Волгодонской» —  «Ут
ренняя зар я» ), собирание 
произведений устной на-, 
родной поэзии, работа над 
сочинениями н а , «пейзаж 
ные» и фольклорные темы, 
выпуск, рукописных . сбор
ников казачьих песен, бе
седы с участниками граж 
данской н Великой Отече
ственной ' войн —  вот ос

новное содержание раоо- 
ты  круж ка.

Меткое народное слово, 
записанное учеником в 
словарик донского говора, 
глубокий лиризм старинной 
казачьей  песни, услы ш ан
ной во время фольклорной 
экспедиции круж ка, не мо
гут не волноваться, не мо
гут не вы звать определен
ный эмоциональный наст
рои, не могут не воспиты
вать чуткость к красивому.

Значительное внимание 
обращ ается и  на идейно- 
политическое воспитание 
членов круж ка. Они встре
чаются с участниками боев
с немецко-фаш истскими 
захватчиками, собирают 
ценнейш ий материал о 
деятельности Романовского 
комсомольского подполья 11 
1 9 4 2  году, пиш ут очерки 
о людях труда.

В прошлом учебном году 
члены круж ка провели в 
станице День зажженного 
факела, день памяти погиб
ших героев Романовского 
подполья— о них рассказа
но в недавно вышедшей в 
Ростове-на-Дону книге 
«Над страною гремела гро
за» .

В январе прошлого года 
круж ок занял первое место 
по собиранию и пропаган
де фольклора на областной 
литературно - краеведчес

кой конференции «В мир 
литературы  и искусства», 
в июле того же года хоро
вая группа круж ка «Рос- 
сияночка» вы ступила по 
ростовскому телевидению и 
в апреле нынешнего года 
эта группа приняла участие 
в областном смотре сель
ских хоровых коллективов 
в городе Ростове и полу
чила высокую оценку.

Естественно, собиратель
ская и исполнительская 
фольклорная деятельность 
членов круж ка —  учащ их
ся 8 — 10 классов заметно 
сказы вается и на повыше
нии у  них интереса к 
учебе, особенно к  предме
там гуманитарного йикла.

Среди наиболее актив
ны х членов круж ка сле
дует назвать учениц 10 
класса —  Раису Попову, 
Валентину Каплий, Ольгу 
Никнточкину, Татьяну Но
восельцеву II МНОГИХ; дру
гих.

Скоро десятиклассники 
уйдут от нас. Но, думается, 
никогда не уйдут от песни, 
от красоты, к которой при
общились в  фольклорно
краеведческом круж ке.

Н. КАСИМОВ, 
учитель литературы, 

руководитель фольклорно- 
краеведческого 

кружка.
НА СНИМНЕ: идет за

нятие кружка.

В словарик
донского
говора

Я  люблю и записываю 
не только народную  
песню Дона. Мне нра
вится и певучая, очень 
яркая и образная дон- 
ская речь. У маня есть 
тетрадь, в которую я  
заношу слова местного 
диалекта.

В самом деле, разве 
не интересно знать, что 
пиарба» это tjxat гирь- 
ян» — напиток, приго
товляемый из воды и 
кислого молока, а 
«к руг лик» — круглый 
пирог с различными 
узорами?

Так говорят не толь
ко в моем родном хуго. 
ре Лагутники- и не 
только в Романовской. 
Так говорят в любой 
донской станице.

Что мне дает такая 
запись? Какие-то слова 
делают и мою речь яр. 
че. Я  начинаю лучше 
понимать духовное бо
гатство простых людей 
труда,

I I  АРЬКОВА, 
ученица 10 класса.

НАРОДНАЯ ПЕВИЦА
Прасковью Андреевну 

Ерофееву я  готова слуш ать 
часами: голос у  нее краси
вый, сильны й. Отдельные 
занятия круж ка проводи
лись у  нее дома.

Человек общительный, 
гостеприимный, П расковья 
Андреевна радовалась на
шему приходу, учила петь 
казачью  песню, сообщала 
десятки мелодий. Вот поет 
она о Ермаке Тимофеевиче, 
о Добрыне Никитиче, о 
Степане Разине, и  перед 
глазами встает русское 
раздолье, широкие степи.

В нашем круж ке была и 
ее внучка, восьмиклассница 
Лена Ерофеева, тоже, как 
и бабуш ка, влюбленная в 
песню.

—  Без песни я  не могу 
ж ить, —  говорит Прас
ковья Андреевна.

И я , записы вая от нее 
новую народную песню, 
по-хорошему завидую ей.

Е. ЧУРСИНОВА, 
ученица 9 класса.

НА СНИМНЕ: П. А. Еро
феева передает слова песни 
Е. Чурсиновой.

Кто же она. ..Россияночка"?и
«Россияночка» —  это 

хоровая группа фольк- 
лорно * краеведческого 
круж ка наш ей ш колы. Ее 
задача — пропаганда пе
сенного искусства донско
го казачества.

В репертуаре группы 
—  самы е поэигчные об
разцы  донской народной 
лирики. Хорошо звучат 
в ее исполнении такие 
лирические песни, как 
«У туш ка луговая», «По
сею лебеду На берегу», 
«Ш ила, выш ивала Ка- 
тенька», «Ой, да ты по
дуй, подуй, ветер шгзо- 
вый», «Ун: вы, бабочки- 
куропаточки», . «С тояла 
гора, стояла другая», 
«Весна, веснушка, весна», 

«Ой, там летели», «Се
годня ты  здесь, а завтра 
уедеш ь» и другие.

Мелодии несен м ы  ра
зучиваем небольшими

группами, а затем  уж е 
они звучат на занятии 
круж ка. Х оровая группа 
выступает но местному 
радио, в станичном Доме 
культуры , в клубе х. Л а
гутники, довелось высту
пать и в городе Ростове.

Т . КАСИМ ОВА, 
староста круж ка.

В РЕДАКЦИЮ 
«ЛЕНИНЦА»

П росим через ваш у га
зету выразить глубокую
благодарность коллективам 
учителей школ Волгодон
ска, Романовской средней, 
Лагутнинской восьмилетней 
школ и всем товарищ ам, 
разделившим с нами го
речь утраты Некрасова
А ким а В ладим ировича.

Семья Некрасовых.

Р едактор В. АКСЕНО В,

В Х У Т О Р  П О Г О Ж Е В  
С  Э К С П Е Д И Ц И Е Й

Однажды мне с фольк
лорной экспедицией наш е
го круж ка пришлось побы
вать в хуторе Погожевс. 
Мы познакомились там с 
очень талантливы ми хра
нителями и исполнителя
ми казачьих народных пе
сен Петром Ивановичем 
Лазаревым, его братом Ни
колаем Ивановичем и их 
сестрой Анной Ивановной 
Аносовой,
■ Почти весь день в н е  
большом домике звучала 
песня, и надо было видеть, 
с каким наслаждением и 
воодушевлением исполняла 
се народные певцы.

Петр Иванович заметно 
преобразился: взгляд его
внимательных голубых

глаз Потеплел, в вы раж е
нии лица было что-то от 
подлинного вдохновения, с 
каждой новой песней ои 
поднимался, сидя не пел.

,—  Нет, нет, это лее 
песня. Она ж  не получит
ся, если сидеть.

Эта поездка за песнями 
оставила во мне яркое 
впечатление.

А. ИКОННИКОВА, 
выпускница Романовской 

средней школы 
1971 года.

ЦИ М ЛЯНСКО М У 
М А СЛО ЗАВО ДУ 

срочно требуются: 
рабочий по двору, 
плотник.
На Волгодонское сепа

раторное отделение требу, 
ются рабочие. О плата тру
да сдельная.

О бращ аться: г. Цн.ч-
лянск, маслозавод.

Срочно меняю двухком . 
натную изолированную со 
всеми удобствами квартиру
в гор. Нижнем Тагиле па 
квартиру в гг. Волгодонске 
или Цнмлянске. О бращ ать
ся: гор. Волгодонск, ул. 
М орская, 50, кв. 43.
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